

## LA UNIVERSIDAD QUE NECESITAMOS. UNA INSTITUCIÓN MILENARIA EN BUSCA DE SENTIDO

---

MIGUEL GAMBOA DE LA TORRE  
Universidad Autónoma de Nuevo León

**RESUMEN:** La ponencia informa de los resultados del proyecto de investigación: La universidad: Una institución milenaria en busca de sentido. La universidad constituye un espacio social dedicado fundamentalmente a trabajar con y sobre el conocimiento, ello, la lleva a plantearse el problema de los modos más provechosos de acercarse al conocimiento para los universitarios; de las formas en que la enseñanza, la investigación, la difusión o la extensión, tendrían un mejor resultado y un impacto más grande en esos sujetos y en la comunidad de la que forman parte. El trabajo con y sobre el conocimiento ha involucrado, a lo largo de la historia, distintos enfoques y finalidades y como consecuencia, la crítica y un enfoque humanista en la generación, conservación, difusión y utilización del conocimiento no siempre han estado presentes en los proyectos y modelos universitarios.

Las conclusiones del trabajo proponen repensar a la universidad, asumiendo sus raíces medievales, sus diversas tradiciones;

reconociendo la necesidad de su contribución al proceso económico, reconociendo su historia y su genealogía como lugar de los debates y desarrollos del conocimiento, sea que se lo piense como factor de legitimación, como útil a la industrial y al desarrollo social y cultural, como útil al control social, etc. Pero también buscando hacerla jugar un papel en torno al desarrollo de nuevas formas de convivencia humana que responda a las exigencias de una realidad social cada vez más polarizada entre ricos y pobres y cada vez más desentendida de valores como el bien común y la justicia.

**PALABRAS CLAVE:** Fines de la educación, Historia de la universidad, Papel de la universidad, Relaciones universidad-sociedad.